
 

 

 

 

（通 告 内 容） 

 

令和２年第４回 

那須塩原市議会定例会 

（9月） 

 

 

【代 表 質 問 者】 

 

 

【 ９月 ７日（月）】 

 

10:00～ 那須塩原クラブ 

議席 １１番  相馬  剛 議員 

 

11:25～ 敬清会 

議席 ２０番  相馬 義一 議員 

 

13:50～ 公明クラブ 

議席  ４番  田村 正宏 議員 

 

 会   派   代   表   質   問  



受付番号
 
 
第３号 

 

 
令和２年８月２４日 
 
午前 
   ８時５５分受付 

午後 
 

                                 令和２年 ８月２４日 

 

 那須塩原市議会議長 吉 成 伸 一  様 
 

                   会派名 那須塩原クラブ             

                   議席番号  １１番   相馬 剛      印 

 

        会 派 代 表 質 問 通 告 書 
 

令和２年第４回那須塩原市議会定例会における会派代表質問を下記のとおり通告します。 
 
記 

 

質  問  事  項 質  問  の  内  容 （詳 細 に） 

1、新型コロナウィルス感染症へ

の対応について 

 ２０２０年は、世界的に過去の例に無い異様な事態が日常とな

りました。新型コロナウィルス感染症の感染拡大です。国による

緊急事態宣言が出され、本市においても非常事態宣言により５月

３１日まで学校の休業やイベントなどの中止を県内でも一早く決

定し、行政としての様々な対応を実施しているところです。しか

し、市内の経済活動や市民生活また子供たちの学業等への影響は、

今も不安の声が多く聞かれます。そこでこれまでの対応と今後の

対策について、以下のとおり伺います。 

(1) 本市のこれまでの新型コロナウィルス感染症に対する認知か

ら対応までの経緯を伺います。 

(2) 現時点で、課題の検証ができる点があれば伺います。 

(3) 以下の点について今後の対応を伺います。 

① 県との連携について伺います。 

② 市内の経済対策及び予算について伺います。 

③ 市民活動への対応及び予算について伺います。 

④ 市内の医療体制及び予算について伺います。 

⑤ 市民生活への指針について伺います。 
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質  問  事  項 質  問  の  内  容 （詳 細 に） 

  

質  問  事  項 質  問  の  内  容 （詳 細 に） 

2、那須塩原駅周辺まちづくりビ

ジョン策定について 

 市長マニフェストの 1事業である「那須塩原駅周辺まちづくり

ビジョン策定事業」について、昨年10月に有識者会議を設置、本

年 2月に「那須塩原駅周辺まちづくりに関する報告書」が公表さ

れ、本市のみならず、栃木県北の玄関口としてふさわしい場所と

すべく、今後の方向性がまとめられており、具体的な将来像を明

らかにするうえでの指針、と期待されていましたが、工場跡地の

有効活用ができなくなったことや新型コロナウィルス感染症の影

響で事業の遅れ、あるいは方向性の変更などが懸念されるところ

です。そこで、以下の質問をいたします。 

(1) 「市民が中心となり魅力を発信」することについて、今後の

方向性を伺います。 

(2) 「歴史を活かしたまちづくり」について、今後の方向性を伺

います。 

(3) 「景観を前面に押し出した駅前のあり方」について今後の方

向性を伺います。 

(4) 「テクノロジーの活用」について今後の方向性を伺います。 

(5) 「工場跡地の有効活用」について今後の方向性を伺います。 

(6) 「新庁舎建設」について今後の方向性を伺います。 

(7) 現時点での本事業の予算規模と成果見込みについて伺いま

す。 
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質  問  事  項 質  問  の  内  容 （詳 細 に） 

3、教育行政について  那須塩原市教育振興基本計画では、「未来を切り開く創造力と他

者を思いやる想像力を育み将来にわたって自分らしく自立して生

き抜くことができる人づくり」を基本理念に「人づくり教育」の

基本目標と基本施策を掲げ、学校・家庭・地域社会の連携・融合

の下、諸施策を推進しております。そうした中で本年4月から新

たに月井教育長が就任され、教育行政に新しい風が吹くのではな

いかと期待するところでございます。そこで新教育長の基本方針

あるいは基本的な考えを伺いたく、以下の質問をいたします。 

(1) 学校教育環境の整備についての方針を伺います。 

(2) 学校教育の充実についての方針を伺います。 

(3) 健全な青少年の育成についての方針を伺います。 

(4) 生涯学習の充実についての方針を伺います。 

(5) 芸術・文化環境の充実についての方針を伺います。 

(6) 生涯スポーツの充実についての方針を伺います。 

(7) 教育行政について新たな方針と具体的施策があれば伺いま

す。 

(8) 教育予算について基本的考えを伺います。 
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受付番号 
 
 
第１号 

 

 
令和２年８月１８日 
 
午前 
   １０時１４分受付 

午後 
 

                                 令和２年 ８月１８日 

 

 那須塩原市議会議長 吉 成 伸 一  様 
 

                   会派名   敬清会                

                   議席番号 20 番 相馬 義一        印 

 

        会 派 代 表 質 問 通 告 書 
 

令和２年第４回那須塩原市議会定例会における会派代表質問を下記のとおり通告します。 
 
記 

 

質  問  事  項 質  問  の  内  容 （詳 細 に） 

1. 市長の市政運営方針につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.教育長の教育方針について 

新型コロナウイルス感染拡大の影響であたり前のことがあたり前 

でない、今までにない生活習慣の状況になっており市長が掲げた

令和 2年度市政運営方針「持続可能なまちづくり」の考え方を踏

まえた各事業や取組、人口減少社会・少子高齢化社会に対応すべ

く事業等の方針にも変更を余儀なくされる事態かと思います。そ

こで以下の点についてお伺いいたします。 

（1） コロナ禍の市政運営についてお伺いいたします。 

（2） 市長就任以来、県央・県南地区と比較すると県北地区が置

いていかれるのではという強い危機感を持ち、県北の中心

市として人口20万～30万人の中核市構想を考えておられ

ると思いますが、その構想についてお伺いいたします。 

合わせて新庁舎建設の基本的な考え方をお伺いいたしま

す。 

（3） 首都機能移転の取組への考え方についてお伺いいたしま

す。 

前任の教育長は「人づくり教育」を掲げグローバル社会に対応で

きる教育・ICTを活用した教育等を推進してきました。 
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質  問  事  項 質  問  の  内  容 （詳 細 に） 

  

質  問  事  項 質  問  の  内  容 （詳 細 に） 

 4 月に就任されました月井教育長にはコロナ禍で 6 月定例会にお

いて教育方針をお聞きすることが出来なかったため、教育長とし

ての基本的な考え方についてお伺いいたします。 
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受付番号 
 
 
第２号 

 

 
令和２年８月２０日 
 
午前 
    ２時２６分受付 

午後 
 

                                 令和 ２年 8月 20日 

 

 那須塩原市議会議長 吉 成 伸 一  様 
 

                   会派名       公明クラブ         

                   議席番号 ４ 番    田村 正宏     印 

 

        会 派 代 表 質 問 通 告 書 
 

令和２年第４回那須塩原市議会定例会における会派代表質問を下記のとおり通告します。 
 
記 

 

質  問  事  項 質  問  の  内  容 （詳 細 に） 

1.これから（ウイズコロナ・ア

フターコロナ）の市政運営につ

いて 

 有史以来の人類の歴史を振り返ると、そこには常に感染症との

戦いがあったといっても過言ではありません。周期的に発生する

パンデミックは人類の持つ文明や生活に大きな影響を与え、歴史

の転換点になってきました。一例をあげれば、１４世紀にヨ－ロ

ッパで猛威を振るったペストは、封建的身分制度を解体させ、そ

の後ルネサンスを経て近代ヨ－ロッパ成立へのきっかけとなった

といわれています。現在、世界中の人々が初めて直面している危

機の行く末はいまだ見通せませんが、従来の価値観や秩序の正当

性が揺らぎ社会構造とライフスタイルが大きく変化する中で、行

政の役割やシステムについても「ニュ－ノ－マルな時代」に相応

しいものに移行する必要があると思うことから以下についてお伺

いします。 

（1） 市政運営の変更や修正・見直しをする考えはあるか 

（2） これからの福祉行政におけるセーフティネットのあり方

について 

（3） これからの学校教育のあり方について 

（4） これからの観光行政のあり方について 
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質  問  事  項 質  問  の  内  容 （詳 細 に） 

  

質  問  事  項 質  問  の  内  容 （詳 細 に） 

 

 

 

 

 

 

2.新庁舎建設と那須塩原駅周辺

まちづくりビジョンについて 

（5） これからの農畜産業振興のあり方について 

（6） これからの商工サ－ビス事業者の支援について 

（7） リモートワークや首都機能移転などに対応するための戦略

的な環境整備について 

（8） 自治体ＤＸ（デジタルトランスフォ－メ－ション）を加速

する必要について 

 ブリヂストン黒磯工場跡地の有効活用構想の断念により、新庁 

舎建設と那須塩原駅周辺のまちづくりについては、コロナ禍によ 

る環境変化も踏まえ、より新時代に相応しい構想の具現化が必要 

と思われることから以下についてお伺いします。 

（1） 新庁舎建設と那須塩原駅周辺まちづくりビジョンの今後の 

  スケジュ－ルについて 

（2） 昨年３月議会において可決された「那須塩原市新庁舎建設 

  基本計画」の現状と関係地権者への対応について 

（3） 市民参画による「ワ－クショップ」の開催が見送られ 

  「アンケ－ト調査」に変わったことによる「まちづくり 

  ビジョン」への影響について 
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